

未来を拓く子



【教育目標】 未来を拓く子
 ~やさしく かしく たくましく~
【令和6年度重点教育目標】
利他共生
令和6年7月23日(火) 第4号

一日一日を大切にしてお有意義な夏休みを！

東川町立東川第一小学校長 與板博志

7月の中旬になって、日中の気温が30℃を越え、熱中症に特に気をつけなければならない状況です。各教室はエアコンを使用し、快適な環境の中で学習を行っています。体育館や外での活動については、熱中症指数計で危険度を確認しながら対応しています。

さて、7月1日(月)に行われた一っ子集会では、校長から「七夕」はなぜ「たなばた」と読むのかを中心に話をしました。話は5～10分程度と短い時間ではありますが、私にとっては一っ子との授業です。ですから、少しでも興味をもって聞いてもらえるよう、耳だけで聞くのではなく、目でも見てもらえるようにプレゼンテーションソフトとモニターを使ったり、一方的な話にならないように、子どもたちに参加してもらったりしながら行っています。子どもたちがこちらに集中して聞いてくれる姿は授業者冥利に尽きます。聞くと言えば、先日、第一・第二・第三小の5・6年生と宿泊研修に行きました。私は団長として話をする機会がありましたが、三校とも話を聞く姿勢がとても素晴らしかったです。

さあ、いよいよ子どもたちにとって楽しい夏休みが始まります。

夏休みは、今までの学習や生活を見つめ直し、夏休み後の学校生活に備え、志を新たにできる絶好のチャンスです。江戸時代の儒学者である新井白石のエピソード「一粒の米」があります。新井白石が子どもの頃、父親から言われたことで、

米びつから米を一粒取っても、入れても量の変化はわからない。一日勉強したから利口になるわけでもない。一日怠けたから愚かになるわけでもない。しかし、1年、2年と続けていけば必ず変化が見えてくる。

という話です。

夏休みの過ごし方も同様ではないでしょうか。得意な学習を伸ばす、苦手な学習を克服する、家の手伝いを決めて継続する、朝、起きる時刻や夜、寝る時刻を決めて規則正しい生活を続ける、家にいる時間が多くなるため、ゲームやスマホ等を使いすぎないように使用時間を家族で決める、いつもより家での読書時間を多くしてみるなど……。何か続けられるものや普段できないことにチャレンジしてみるものを見つけ、この夏休み中に続けられれば必ず得るものがあります。そして、継続できるものは、夏休み後も続けられるとさらに素晴らしいと思います。

また、この時期は、子どもにかかわる海や山の事故、交通事故、熱中症になり重篤な状態に陥るなど、残念ながら毎年日本各地で発生していますので注意をお願いします。

4月以来、お子様の健やかな成長を支え、本校の教育にご理解とご協力を賜り誠にありがとうございました。夏休みの経験が今後の学校生活をさらに充実させるきっかけや原動力になることを願っています。

「一小太鼓」初お披露目！

7月6日(土)に東川町慰霊祭行事協賛音楽進行が行われました。今年度最初の「一小太鼓」として、低学年は「なかよし」、中学年は「旭岳」、高学年は「疾風」を元気に堂々と発表することができました。子どもたちは、真剣な表情で集中して取り組み、たくさんのお客さんを前に、太鼓の音を響かせていました。



8月の予定



日	曜	行 事
1	木	夏休み (~22日)
2	金	
3	土	どんとこい祭り
4	日	
5	月	
6	火	
7	水	
8	木	
9	金	
10	土	
11	日	山の日
12	月	振替休業日
13	火	ふるさと祭り (学校閉庁日)
14	水	学校閉庁日
15	木	学校閉庁日
16	金	学校閉庁日
17	土	
18	日	
19	月	
20	火	
21	水	
22	木	
23	金	一小っ子集会 安全点検日
24	土	
25	日	
26	月	二計測 (低)
27	火	二計測 (高)
28	水	水泳学習③ 研修日 
29	木	上教研ブロック研
30	金	後期児童会役員選挙 二計測 (中)
31	土	

楽しかった宿泊研修~5・6年生~



7月11日(木)~12日(金)、5・6年生が深川市に宿泊研修に行きました。1日目は、ネイパル深川で木のキーホルダー作りや交流ゲーム、ウォークラリー、スポーツクイズ、2日目は、滝川B&G海洋センターでのカヌー・ローボート体験など、楽しく貴重な学習ができました。

また、第二小や第三小の友達と仲良く交流し、部屋でも友達とおしゃべりするなど、思い出多い宿泊研修になりました。

動物園で散策！遠足 1~4年生 (7/11)

今年の遠足は、旭山動物園に行きました。4年生が最上級生として縦割り班で活動し、下級生に優しく声をかけ、責任をもって行動している姿が素晴らしかったです。たくさん動物を見た後、実際にモルモットとふれあう体験をし、かわいらしさだけでなく、温もりや「命」を感じることができました。各班で充実した活動ができた遠足でした。



芸術派遣事業で楽しく表現しました！ (7/16)

札幌演劇財団から3名の講師をお招きし、低・中・高でそれぞれワークショップを行いました。全員で輪になって拍手を回したり、言葉を使わずに色々な物を表現して渡したりして、情報を発信するだけでなく、受信することの大切さを学びました。

2回目は、10月です。学芸会への取組も含め、主体性や自己肯定感、共にやり抜く力など「非認知能力」を育てていきます。



お知らせとお願い



*7/24から8/22までの30日間、夏休みです。有意義に過ごしてほしいと思います。万が一、事故や怪我等があった場合には、学校(82-2751)に連絡してください。

*8/3(土)の「どんとこい祭り」では、中・高学年児童17名が、「旭岳」と「疾風」を発表します！

*8/13から8/16までは学校閉庁日です。ご理解のほど、よろしくお願いいたします。